

Bulletin d'informations n°25 - juin 2022

Chères Marraines, Chers Parrains, Chers Donateurs.

Nous voici en sortie de crise COVID en France comme au Cambodge : avec le printemps, les frontières s'ouvrent et, avec elles, l'espérance de reprise du tourisme et de l'économie liée à cette activité-clé pour la région de Siem Reap. En France, nous avons eu la joie de faire notre assemblée générale en présence de tous les participants, et non derrière l'écran glacé de la visioconférence comme ce fut le cas ces deux dernières années.

C'est au Mas de Saporta, autour d'un repas convivial, que ce sont retrouvés les participants, marraines, parrains, et donateurs, venus pour certains de bien loin, et nous les remercions tous vivement de leur présence.

Une mise au point sur la situation sanitaire au Cambodge a été présentée



(merci Laetitia!) qui permet de conclure que la situation est en cours de normalisation. Nous noterons deux points : l'excellence du taux de vaccination (la quasi-totalité de la population a reçu ses trois doses et la quatrième est en cours) et le nombre finalement assez faible de cas de COVID au Cambodge. L'impact de la crise sanitaire s'est par contre fait lourdement sentir à deux niveaux : difficultés économiques majeures liées à l'effondrement du tourisme pendant ces deux années et retentissement important sur la scolarité des enfants. Par rapport à la dernière évaluation d'apprentissage équivalente en 2016, le pourcentage d'élèves qui n'ont pas réussi à démontrer leurs compétences de base est passé de 34% à 45% en langue khmère et de 49% à 74% en mathématiques.



Le rapport d'activité des deux dernières années a été fait ensuite par la Présidente. Les actions de soutien scolaire, qui sont l'objet premier de Sourire Angkor, et l'aide alimentaire se sont poursuivies avec quelques adaptations dont nous nous étions fait l'écho dans les bulletins antérieurs (augmentation des quantités de riz attribuées, collecte tous les deux mois en période de confinement, prise en charge de la totalité des frais pour les jeunes en formation professionnelle ou études supérieures, prime exceptionnelle de soutien aux tuteurs et tutrices...)

Pendant cette période singulière, le **suivi des enfants** a été plus difficile, les écoles n'ont pas pu donner des résultats scolaires détaillés et surtout notre équipe n'a pas pu se rendre au Cambodge pour collecter des informations plus personnalisées au contact même des enfants. Nous espérons pouvoir y remédier dès le début 2023.

Concernant les effectifs, 13 enfants sont sortis dans les deux dernières années (soit 6 ou 7 par an contre 4 ou 5 par an habituellement). Ce sont tous des enfants âgés de plus de 16 ans qui ont dû aller travailler pour compenser les pertes de revenus de leur famille. Nous avons par ailleurs décidé d'accompagner 5 nouveaux enfants, des fillettes qui vivent dans la région des monts Kulen. Il s'agit d'une zone très rurale et particulièrement pauvre, qui se situe à 1h30 au nord de Siem Reap. Nous travaillerons en partenariat avec une autre ONG qui se rend chaque semaine sur place et sera en lien avec Malay. Ainsi, le nombre total actuel d'enfants est de 55 et nous allons ajuster, dans les semaines ou mois à venir, en fonction du désir des parrains et marraines dont les enfants sont sortis de poursuivre ou non leur engagement. Les tuteurs sont au nombre de 18 et l'équipe Cambodge reste toujours aussi motivée.

Une longue interview filmée de Malay et Yada (merci Amandine!) est venue confirmer ces informations en nous donnant le plaisir de voir leur visage et d'entendre leur voix, ce qui a été, pour tous les participants, un vrai moment de plaisir.

Le rapport du trésorier (merci Didier !) montre une situation à l'équilibre malgré l'augmentation des prix qui se manifeste actuellement au Cambodge. Nous avons eu, en effet, la joie de constater que les parrains, marraines et les donateurs sont restés fidèles pendant toute la période Covid et nous les en remercions très vivement.

Le Rotary Club Arles Delta, représentés par son président Frank Bohbot et Annie et Robert Amphoux, fidèles soutiens depuis les origines de l'association, nous a fait un don plus que généreux et nous aurons à cœur d'utiliser ses fonds au mieux pour servir les enfants.



L'équipe actuelle est reconduite dans sa totalité (merci Sylvie, Colette, Dominique !). Chacun, chacune des participants (ou des lecteurs de ce bulletin) est invité (e) à se manifester auprès du bureau s'il souhaite se rendre au Cambodge ou, a fortiori, participer à une mission.



La réunion se termine sur quelques images et notamment deux visages : celui de Sécha Pich Thanun dit « beau gosse » le bébé de Chenda dont nous vous avions annoncé sa naissance prochaine dans le dernier bulletin.

Et celui de Pierre Cahé, fondateur de Sourire Angkor, qui a donné son âme à notre association et qui est toujours, dans chacune des décisions à prendre, présent à nos côtés.



Bien amicalement à tous et merci de votre fidélité

Sylvie Monpoint, et toute l'équipe de Sourire Angkor.

Siège social FRANCE SOURIRE ANGKOR

Le Pavillon 106 rue Adolphe Alphand 34080 Montpellier

Email : Sourire.angkor@wanadoo.fr Site : https://sourireangkor.fr/

Personnes à contacter :

Sylvie Monpoint/Sylvie Cabanes Tél: 04 67 59 94 98